

Murcia

Suscripción: UNA peseta al mes
En el resto de España: 5 pesetas trimestre
25 ejemplares 75 céntimos

EL Liberal

Murcia

Redacción, Oficinas y Talleres
1. CRÉDITO PÚBLICO, 1
Número suelto 5 céntimos

SE PUBLICA DIARIAMENTE EN MADRID - BARCELONA - BILBAO - MURCIA Y SEVILLA



EL SEÑOR

DON JAIME BOSCH Y MORÉ

Ha fallecido el 1.º de Julio de 1906

A LOS 83 AÑOS DE EDAD

Confortado con los Santos Sacramentos y la Bendición de Su Santidad

R. I. P.

Su afligida hija doña Mercedes Bosch y Bienert, hijo político el Ilmo. Sr. D. Ricardo Codorniu, nietos doña Ana, doña María, D. Joaquín y doña Carolina Codorniu y Bosch, nietos políticos el Sr. D. Claudio Hernández-Ros y el Excmo. Sr. D. Juan de la Cierva y Peñafiel, biznietos, hermana, hermanas políticas, sobrinos, sobrinos políticos y demás parientes,

Suplican á sus amigos se sirvan encomendarle á Dios y asistir á su funeral, que se celebrará el martes día 3 del corriente á las nueve de la mañana, en la iglesia parroquial de San Antolín, en lo que recibirán especial favor.

El cadáver será trasladado al panteón de familia del Cementerio de Nuestra Señora de los Remedios de Cartagena.

Murcia 2 de Julio de 1906.

Por disposición del finado no se reparten esquelas.

EDICION DE LA MAÑANA

CRÓNICA

LA RAZÓN DE LA SINRAZÓN

Recientemente ha dicho *El Imparcial*: «Desde hace varios días se ha desarrollado en Madrid una epidemia de locura. No pasa día sin que el gobernador firme por lo menos tres disposiciones de ingreso en el Manicomio.»

Es un caso científico digno de estudiarse.

En efecto, el caso es, por su gravedad, digno de estudio; pero no es nuevo. Puede haber ahora una agravación, un crecimiento en el número de atacados; mas la epidemia es antigua, tanto, que data del principio de la humanidad.

Lo que tal vez ocurre, es que, por circunstancias del momento, que deben tomarse en cuenta, acaso el contagio es ahora mayor que ordinariamente.

Algo de eso ha debido ver con su mirada de águila el jefe de los conservadores, por cuanto pretendiendo curarse en salud, nos ha hecho saber desde las fuertes y sólidas columnas de *La Epoca*, que él, D. Antonio Maura, no está, como otros, contagiado de locura.

Audaz y temeraria—como suya—es esa retunda afirmación. El Sr. Maura ignora sin duda (algo ha de ignorar) el cuenteo vulgar de aquel loco que, en una hora lúcida, después de conversar larga y curdamente con un individuo que fué á visitar el manicomio donde él estaba recluido, al despedirse el visitante y preguntarle, no creyendo que su interlocutor fuese un alienado: «¿Usted se queda», le contestó, tranquila y donosamente. «Si, me quedo: yo vivo aquí: á mí me lo han conocido: á usted no se lo han conocido todavía y puede marcharse; pero, ande usted con cuidado.»

No hay que olvidar esa última advertencia. «Ande usted con cuidado...», porque se lo pueden conocer de un momento á otro.

¿Quién es capaz de asegurar, con plena conciencia, que no está loco? Fre-

cuientemente se oye decir, refiriéndose á un hombre de gran talento y de brillante originalidad, originalidad que á veces se confunde con la extravagancia: «Fulano está más loco que un conecro.» Eso se dice de algunos sabios.

Muchos filósofos malhumorados—que ciertas filosofías predisponen al malhumor—creyéndose en posesión de la única razón pura que existe sobre la tierra, han dicho, y repiten á cada momento, para que no se olvide: «La humanidad está loca.» Con la sola excepción, naturalmente, de los que tal afirman.

No dejaba de estar en el límite de lo posible el demente que decía, por boca de un poeta, es decir, de otro loco rematado:

«En esta santa mansión,
ni son todos los que están
ni están todos los que son.»

Lo que viene á corroborar el dicho de su colega, á saber: que hay muchos cuerdos encerrados y muchos locos sueltos, y que los primeros discurren más lógicamente que los segundos. ¡Naturalmente!

Según personas que lo entienden y que, al parecer, están en el secreto, el genio no es otra cosa que una locura sublime, y es cosa ya dividida de puro sabida que han disputado por locos á los más grandes genios de la humanidad.

Hay quien cree que la locura conocida, declarada franca y absolutamente, es tan sólo una acentuación del estado natural del hombre, el marcado relieve, la exaltación de sus ingénuas pasiones; de donde se deduce que todos somos locos latentes...

Sea como fuere, el hecho visible es que atravesamos un periodo de mayor locura—en cantidad—que la que ordinariamente disfrutábamos, pues «no pasa día sin que el gobernador firme por lo menos tres disposiciones de ingreso en el Manicomio.»

El toque está en averiguar á qué obedece ese hecho visible y lamentable.

¿Será por la intensa alegría que ha producido el anuncio del programa de-

mocrático del Gobierno, ante la perspectiva, mediante su realización, de una nueva era de regeneración política, de la que habrá de surgir como por ensalmo una completa eucuanimidad económica y una mayor abundancia en la burocracia, que buena falta hace? No lo creo, porque tengo entendido que al misterioso alcazar de la locura no se llega por el camino de la candidez. Además, no falta quien sospecha que esa nueva era puede ser la del mico.

¿Obedecerá esa exacerbación mental á la influencia que puede ejercer en los temperamentos sanguíneos nerviosos el espectáculo de moda—el *music-hall*—por el deslumbramiento, más bien fascinación, que ocasionan las estrellas errantes y *trashumantes* que pueblan esos escenarios de Dios? No lo creo, porque estoy seguro de que los aficionados á este espectáculo no corren el riesgo de volverse locos. Hay cosas totalmente imposibles y esa es una de ellas.

¿Vendrá el crecimiento de la locura por la acumulación y hacinamiento de tantas teorías raras, enrevesadas y contradictorias, en el campo de la ciencia, del arte y de la literatura? No lo creo, por la sencillísima razón de ser excesivamente reducido el número de personas que entienden de esas materias, en las cuales, por otra parte no ponen ardimiento ni pasión.

Desechadas esas hipótesis y sin entrar en otras de orden secundario, lo más lógico es creer que el hecho de autos que motiva este proceso de la locura, se produce por el ardor creciente; lucha seria, tenaz, enconada y salvaje hasta un extremo inconcebible. El vértigo, el frenesí de esa pelea de todos los instantes, puede ser la causa generadora de mal tan lamentable.

Al paso que con los nuevos inventos del arte, la ciencia y la industria aumentan las necesidades de la vida y crece el ansia insaciable del bienestar material y de los gozos espirituales—que son su complemento—escasean y se agotan los

medios de obtener esas tan legítimas satisfacciones.

Los vencidos en esa titánica lucha se suicidan ó se vuelven locos. Por eso registra la estadística al presente mayor número de locos y de suicidas que en épocas anteriores; y, ¿qué son los suicidas, ante todo y sobre todo? Unos pobres locos, que acaso desertan de la vida por no darnos el espectáculo de su demencia.

Es muy de temer que tan triste estado de cosas continúe en progresión ascendente.

Hay una antigua copla, tosca y vulgar, pero de un humorismo terrible, que parece expresamente escrita para estos febriles días.

Tiro piedras por las calles,
al que le dé que perdone:
tengo la cabeza loca
de tantas cavilaciones.

Las cavilaciones para encontrar el medio de solucionar el problema de la vida en una lucha en que todos los combatientes han tomado la ofensiva, pueden ser, son, indudablemente, la razón de esa sinrazón que se llama locura...

Francisco Flores García.

D. Jaime Bosch

La enfermedad que desde hace algunos días aquejaba á D. Jaime Bosch, tuvo anoche el funesto desenlace que se temía.

La personalidad de D. Jaime Bosch tenía en Murcia y Cartagena un grandísimo relieve. Sus bondades le habían conquistado legítimamente la general estimación y su muerte ha de producir en todos sus muchos y buenos amigos verdadero sentimiento.

D. Jaime Bosch residió casi toda su vida en Cartagena, dedicado á sus importantes negocios y ocupando, siempre con inteligencia y lealtad, distinguidos puestos.

En estos últimos años los afectos de familia lo traían frecuentemente á Murcia, en donde ha venido á morir rodeado de los suyos que le profesaban veneración. A su desconsolada hija D.^a Mercedes

Bosch, hijo político D. Ricardo Codorniu, nietos, nietos políticos D. Claudio Hernández-Ros y D. Juan de la Cierva y Peñafiel, hermana y demás distinguida familia, damos nuestro más sincero pésame por tan dolorosa pérdida.

Descanse en paz el alma del finado.

CANTO A LA BANDERA

¡Salve, bandera de mi Patria, salve y en alto siempre desafía al viento, tal como en triunfo por la tierra toda te llevaron indómitos guerreros.

Tú eres España, en las desdichas grande y en tí palpita con latido eterno el aliento inmortal de los soldados que á tu sombra, adorándote, murieron.

Cubres el templo en que mi madre reza, las chozas de los míseros labriegos, las cunas donde duermen mis hermanos, la tierra en que descansan mis abuelos.

Por eso eres sagrada. En torno tuyo, á través del espacio y de los tiempos, el eco de las glorias españolas vibra y retumba con marcial estruendo.

¡Salve, bandera de mi patria, salve y en alto siempre desafía al viento manchada con el polvo de las tumbas, teñida con la sangre de los muertos...

Sinesio Delgado.

GALLOSA DEL SEGURA

GUESTIÓN TERMINADA

(POR TELEGRAMA)

Promesa cumplida.—Para los pobres.—La opinión.

Callosa 1.º (11'20 m)

La promesa del alcalde D. José Martínez Navarro para calmar los ánimos el día de San Pedro, se ha hecho hoy efectiva.

Los empresarios de la inolvidable corrida han entregado á dicha autoridad el importe de la entrada, descontando los gastos.

Se repartirá entre los pobres de Callosa y pueblos circunvecinos.

El concejal señor Pina, que es empresario también, se ha mostrado caballerosa y desinteresadamente, poniendo de su parte cuanto le ha sido posible para la solución satisfactoria del asunto.

Solucionado ya por completo el asunto, la opinión aplaude la conducta del alcalde y demás autoridades que han intervenido en el asunto.

MITIN EN EL SALADILLO

El día 29 en la tarde salió para dicha diputación una comisión de la Cámara Agrícola de Mazarrón, compuesta del presidente D. Luis Zapata, el vicepresidente D. Felix Rubio y el secretario don Leandro Montosa, á fin de continuar la propaganda emprendida en las diputaciones de este término.

La reunión se celebró en medio del mayor entusiasmo, concurriendo gran número de vecinos.

El Sr. Zapata hizo uso de la palabra y con elocuencia que fué muy aplaudida, explicó los fines elevados que persigue el organismo que se halla bajo su presidencia; recomendando á todos la unión más completa como único medio de conseguir el triunfo.

En igual sentido hicieron manifestaciones los Sres. Rubio y Montosa, mereciendo la aprobación unánime de la concurrencia.

Terminado el acto se recogieron muchas y decididas adhesiones, por lo cual los señores mencionados regresaron de su excursión altamente satisfechos.

Nosotros enviamos un aplauso á la Cámara Agrícola por sus iniciativas que están dando un provechoso resultado y que han de unir en compacto núcleo á todos los elementos agricultores de esta población.

El domingo próximo se celebrará otra reunión agrícola y también un mitin de propaganda conservadora, en la diputación llamada Cañadas de Romero.

El Liberal en Murcia

Es el diario de mayor circulación de Levante NO SE DEVUELVEN LOS ORIGINALES

LA MIRADA

(CUENTO)

La lumbre de la chimenea se estaba apagando. Una lámpara difundía su indecisa luz por la habitación, cuyo lúgubre aspecto me heló al entrar en ella.

Mi amigo cerró a mi encuentro y me tendió la mano. —¿Cuánto me alegro de verte!— me dijo.

Después alargó el brazo en dirección de la chimenea, y añadió: —Mi amigo Jauville... Mi mujer...

Distinguí una forma pequeña, muy blanca, que se inclinaba ligeramente, mientras una vez velada decía: —¡Caballero!

Mi amigo me indicó una butaca. La forma blanca se quedó inmóvil y reinó entre nosotros el más profundo silencio.

Esperaba una recepción tan distinta de la que se me acababa de hacer, que no sabía qué decir.

Aquellos dos seres se habían casado hacía algunos meses, y se amaban ciegamente desde mucho antes de su matrimonio.

Mi amigo rompió, al fin, el silencio. —¿Qué te marcan tus asuntos?

—¿Y los tuyos? ¿Y tu clientela?

—Tal cual.

—¿Eres dichoso?

—Sí, muy dichoso, mucho.

Su mujer tosía ligeramente y se levantó.

—Dispénsame usted— me dijo— pero estoy muy cansada y deseo retirarme a mi cuarto.

Acto continuo tendió la frente a su marido y se alejó, con la cabeza baja.

Mi amigo se dirigió hacia la puerta, se convenció de que estaba bien cerrada y, deteniéndose bruscamente ante mí, exclamó:

—Te he dicho hace un momento que era feliz y te he mentado, ¡oh! el hombre más desdichado del mundo! Mi vida es una incesante tortura, un martirio que no tiene fin.

¿Crees que me he vuelto loco? Todavía no. Pero no tardaré en perder la razón.

—¿Has tenido algún disgusto con tu esposa? Si es así, me parece que exageras la importancia de los hechos.

—Estás en un error. Entre mi mujer y yo, hay un crimen espantoso. La que es hoy mi esposa, era en otro tiempo mi amante. No puedes figurarte con cuánto deliró la amaba.

Pensé huir con ella y provocar un escándalo. Pero los dos carecíamos de dinero. Yo no disponía más que de mi cartera de médico para vivir y tuve que conformarme con mi mala estrella.

Para verla con frecuencia, me hice presentar al marido y fui su comensal y su amigo.

Me convertí en el miserable traidor a quien el confiado esposo decía de cuando en cuando:

—Tengo precisión de salir. ¿Quieres usted hacerme el favor de acompañar a mi mujer mientras estoy ausente?

Fui ese malvado que siempre encuentra pretextos para presentarse de pronto, y quien se acoge con la sonrisa en los labios.

Viví por espacio de un año esa existencia odiosa, y pasaba mis vacaciones en su casa de campo.

El marido era muy aficionado a la caza, y mientras satisfacía su pasión favorita, me quedaba yo con su mujer.

Un día oímos unos gritos terribles que procedían del jardín y nos hicieron temblar de espanto. Acudí presuroso y encontré a los criados aterrizados rodeando el cuerpo del marido.

El infeliz estaba tendido en un banco de piedra, herido y con la cabeza manchada de todo.

—El señor acababa de disparar contra una chocha— me dijo uno de los criados.—Al verla caer echó a correr con la escopeta en la mano, cuando de pronto ya una detonación y un grito. El señor yacía en tierra y le he traído hasta aquí como ha podido.

Hice desnudar al herido y no tardé en darme cuenta del estado horrible en que se hallaba. Tenía una herida en el costado izquierdo y otra en la pierna del mismo lado, que pendía inerte y completamente magullada.

En el primer momento no vi en él más que un herido y en mí no más que un médico. Le examiné fríamente como habría examinado a un enfermo en el hospital. Lancé un suspiro de tranquilidad al separar los labios de la herida del costado. El intestino no había sufrido nada.

En el muslo palpaba una arteria, cuya rasgadura veía yo perfectamente. Era preciso contener la sangre a toda prisa, mediante la operación correspondiente, y después de haber puesto el dedo pulgar sobre la arteria, dije a uno de los criados: —¡Mi estuche! ¡Está en la mesa de mi cuartel! ¡A escape!

Maquinalmente levanté la cabeza y noté ante mí la presencia de la esposa, livida, en el marco de la puerta.

—¡Retírese usted, señá!

Pero no me obedeció y, en cambio, adelantó el paso. Mis ojos no podían separarse de los suyos. Con el dedo siempre en la herida, contemplaba yo su mirada como se contempla la daga que va a abrirnos la garganta, la daga cuyo

resplandor os fascina y cuya punta os atrae.

Mi razón se ofuscaba. La mirada de aquella mujer se había apoderado de mí y me dominaba por completo, diciéndome:

—¿Puede ser tuya para siempre sin ningún género de obstáculos!

Por segunda vez exclamé:

—¡Retírese usted, señá!

Pero la mirada seguía hablándome.

—¡Hombre sin voluntad! ¡Corazón cobardel! ¡La casualidad nos favorece!

La tentación hacía en mí horribles estragos.

La arteria palpitaba bajo mi dedo, y poco a poco, a pesar mío, mi presión era cada vez más débil. Vagamente comprendí que ocurría algo aterrador de que era yo árbitro y dueño, y contra lo cual no me era posible hacer nada.

Aquella mujer que estaba a mi lado inclinó el busto, embriagándose con su perfume.

La acción del tiempo, del peligro y del deber abandonaba mi razón.

Abrióse la puerta y el cazió me entregó mi estuche.

La vista de este objeto me recordó bruscamente mi profesión y mi papel.

Pero entonces noté que mi dedo se había separado del sitio que ocupaba y que bajo él nada latía. Mi mano estaba inundada de sangre y el herido permanecía inmóvil. Todo había concluido.

Ella y yo nos miramos, y de pronto se interpuso entre nosotros una sombra sangrienta: la sombra del muerto.

Creí al principio que aquella pesadilla se desvanecería. Quise demostrarme que todo se debía a la casualidad, y casi lo conseguí.

Pero cuando fué mi esposa comprendí que no era posible.

En todas partes, a todas horas, la sombra fatal se halla entre nosotros. Sentimos ambos un odio mútuo, un odio de asesinos que viven juntos y se temen.

Permanecemos horas enteras como tú nos has visto, mudos y víctimas de la sombra que nos asedia.

Ahí tienes lo que queda de mi amor y de mi felicidad.

Mi amigo cogió de la mesa un cuchillo, probando la punta contra su pulgar, y murmuró:

—¡Si tuviese yo valor para hundirme esta arma en el vientre!

Después dejó el cuchillo sobre unos papeles, y con la cabeza entre sus manos se echó a llorar como un niño.

Mauricio Level.

SOCIEDAD EDITORIAL DE ESPAÑA

OFICINAS CONDE DE ARANDA, 1 MADRID

CARTAGENA

Exposición de muñecas

En la tarde de mañana lunes, tendrá lugar la inauguración del concurso de muñecas, organizado por la cofradía de California, que ha sido establecido en el antiguo local del Círculo democrático, calle de la Marina Española.

La comisión organizadora, compuesta de D. José Cebrían, D. José Doménech, D. Andrés Sánchez Ocaña y D. Miguel Díaz, ha trabajado con extraordinario entusiasmo, digno de imitación, para dar cima al laudable propósito de allegar fondos, por este y otros medios, con que poder atender con desahogo a los gastos que proporcione su procesión de Semana Santa.

Inspírense en estos entusiasmos y patriotismos los encargados de organizar los festejos de feria. No importa que no haya dinero, en un principio.

Nada hace que no acudan los comerciantes al llamamiento que la comisión les hizo oportunamente, pues cuando hay entusiasmo por dejar bien sentado el nombre de Cartagena, basta y sobra con un poco de iniciativa y todo queda orillado, porque con tiempo y buena voluntad todo se consigue.

Aproveschamos esta nueva ocasión que se nos presenta para hacer comparaciones y lamentar una vez más que se haya dejado a Cartagena sin verdaderos festejos en la presente temporada, tan solo porque todos nos hemos encogido de hombros.

Una cruz

El ingeniero jefe del cuerpo facultativo de minas D. Guillermo López Bienert, ha sido agraciado con la cruz de segunda clase del Mérito Naval con distintivo blanco.

Reciba nuestra enhorabuena.

La Asociación de la Prensa

Mañana lunes, en el primer tren, marchará a esa capital nuestro querido amigo D. Obdulio Moncada, director del Eco de Cartagena, a fin de entrevistarse con los periodistas murcianos y ponerse de acuerdo para la creación de la Asociación de la Prensa provincial.

Seguramente, como no puede menos de esperarse, el Sr. Moncada tendrá una merecida acogida, porque el asunto que le lleva y sus prestigios como caballero aumentados al representar a la prensa toda de Cartagena, así lo requieren.

Puigcerver

Ha causado honda sensación entre sus numerosos amigos de esta ciudad la noticia inesperada del fallecimiento del ex-ministro liberal D. Joaquín López Puigcerver.

Tiro Nacional

Esta mañana, de nueve a doce, se han

practicado ejercicios de tiro preparatorios para el gran concurso que se ha de celebrar en el polígono de la Media-legua, con motivo de nuestras próximas ferias.

Regreso

Ha regresado de los baños de Muña el reputado letrado D. Angel Moreno.

1.º Julio

TOROS

(Corrida del 1.º de Julio de 1905)

Con esta calor que hace y lo mucho que se suda ni torca bien Moret, ni gallea bien Maura.

O como si dijéramos, ni Vito ni Jaqueta tendrán mucha gana, que digamos, de mover los pindeles y hacer pantomimas de esas que aplauden a rabiar los morenos.

Yo de mí sé decir que hasta mover el lápiz me cuesta trabajo y me siento incapaz hasta de escribir nada; pero no hay más remedio que cumplir reseñando las peripecias de la corrida.

La empresa debe convencerse de que en Murcia no hay afición y decir: Otro talla.

Porque no se debe buscar el desquite donde no hay puntos.

Preside el teniente alcalde D. Mariano Caravaca, el cual mueve el blanco pafuelo y hacen el despejo las cuadrillas; y una vez en su sitio peones y ginetes sale el

Primero

que es negro mulato y corto de pitones. Después de dos capotazos de los chicos, le da Vito seis verónicas en dos tiempos que le valen palmas.

Céntimo pone dos puyazos y se apea en el segundo.

Artillero coloca tres y las espadas se lucen en los quites.

Vito señala una larga de las de marca Lagartijo.

Jaqueta recorta con lucimiento y ambos hacen cuantas monaditas tienen en el repertorio, oyendo abundantes palmas.

Vito después toma los palos y deja dos pares, mejor el segundo que el primero.

Lavaito deja medio y repite con uno bajo.

Vito saluda al presidente y se dirige a su enemigo tanteando bien y dando pasces de lucimiento que son apaiudidos.

Después deja un pinchazo aite, que escupe la res.

Media que la vuelve a escupir. El diestro sigue toreando con confianza al animal que es noble como un berrero, y deja media.

Entra de nuevo por uvas y deja una en lo alto que acaba con la res.

(Escucha palmas el Vito por su bonita faena, en la que demuestra saber torrear.)

Segundo

Es de pelo retinto y cortito de aflieres. Jaqueta intenta fijarlo, pero el bicho se marcha como diciendo que no quiere colles.

Con los de la mona tampoco quiere jaleo y me da olor a pólvora.

Por compromiso y a fuerza de acosarlo cumple tomando cuatro puyazos y se cambia el toro.

Salen con los palos Jardinero y Tonda. El primero va a meter los brazos y hace un extraño el toro.

Después las coloca en todo lo alto. En su turno repite con otro bueno.

Tonda coloca el suyo y entra Jaqueta enjerciendo.

El bicho está de cuidado, pero el chico no se afilige y después de algunos pasces de lucimiento, da un pinchazo en lo duro.

Después repite con media estocada que escupe la res y termina con media de las de marca extra, que finaliza con el buey. (Ovación justa y el espada devuelve chapéos y recoge algunos tabacos.)

Los mangueros salen a refrescar el ruedo y una vez hecha la operación se coloca en el pedestal el rey del valor Leandro Quinto Tendero.

Sale el

Tercero

y se dirige recto a la estatua, dándole un derrote y tirándole del pedestal.

El peonaje interviene oportunamente y se salva por pies.

El bicho es retinte albardado con blanco, en el meano y resulta bravísimo, acometiendo con coraje a los de la mona, pero céntimo pica en los b'ijos y deja la puya en la paletilla del animal, dejándole casi muerto.

Artillero cae al descubierto, coleando oportunamente Jaqueta, librándole de un desaguisado.

Mazantinito entra el primero y deja media par.

Perdigón, llegando con verdad a la cara, deja uno buenísimo, que no se apaiude lo debido, y repiten ambos con un par cada uno.

Vite brinda el toro a un aficionado de Cartagena y comienza con un pase aite, sufriendo un desarmar.

Signe toreando con despejo y suelta una estocada paletillera, que a poco surte efecto.

(Pitos a granel.)

Cuarto

y último, berrende en negro y caribello. Sale con pies, pero se declara manso y salta en busca de la dehesa.

Vuelto al ruedo recibe del céntimo la primera caricia, cayendo y quedando de a pie.

Chiquite sangra y no sufre novedad. El bicho vuelve la cara y dice que no quiere casquillas. Por fin logran que se libre del tueste y se pasa al segundo tercio.

Jaqueta toma los páes y los deja desiguales.

Otro chico que viste de capitán general, pero que no sé lo que sería, toma los palitroques, pero no los pñes.

Mientras tanto el público abronca a un chico que viste traje de luces, pero que no sale al ruedo.

Jardinero cierra el tercio con dos pares, malo el primero y bueno el segundo, y Jaqueta se encarga del final.

Una faena de valiente emplea el diestro y colea una buena estocada que le vale palmas.

Otro pinchazo y un descabello. (Palmas.)

Resumen

La corrida regular; de los toros el primero; Vito con el pincho, caro; Jaqueta bravo al matar.

Paquiro.

Calasparra

Días

Entre quienes ayer los celebraron recordamos a D. Pedro Moya, el secretario del Ayuntamiento Sr. Hervás, D. Pedro Martínez, el abogado Sr. Piñero, el apoderado del cende del Valle Sr. López, el fotógrafo Sr. Sandoval y el simpático joven D. Pedro González que obsequió a sus felicitantes con exquisita amabilidad y exquisito Jerez.

Toros

Para celebrar en el presente verano un par de novilladas, se ha constituido una empresa animada de los mejores propósitos, los que desearíamos se realicen a su satisfacción y la de los aficionados.

30 Junio.

REVISTA DE MERCADOS

La última semana

Trigos

La situación en los centros productores de la Península apenas ha cambiado; todo se ha reducido a pequeñas oscilaciones, efecto del juego de la oferta y la demanda. Los tenedores de trigo viejo defienden naturalmente con tesón el precio de sus stocks; mas el pleito está irremisiblemente perdido para ellos; el éxito de la cosecha se asegura, y puede darse como un hecho la amenaza de una pérdida no pequeña en el negocio.

En el campo, los sembrados marchan bien. De Castilla la Vieja dicen que hasta hace muy poco apenas se habían iniciado los fuertes calores y aun así, reina un viento fresco que viene a mitigar los efectos de aquellos calores. La granja de las cebadas va por muy buen camino.

En Barcelona se han ofrecido: Zamora superior, a 40; Salamanca, a 41 1/2; y Palencia, a 40 reales fanega; pero como aún hay grandes partidas de Australia que se ofrecen a la paridad de 41 reales fanega con tarifa de 35 pesetas, esto imposibilita toda operación directa con Castilla, siendo un poco más alta su actual cotización.

Como ejemplo de la trascendencia que va a tener la nueva cosecha en la cotización vigente, puede citarse el caso siguiente: la cosecha del país, es decir, catalana, cosecha actual, se ofrece ahora a 16 pesetas, cuando aún no hace un mes se pagaba a 18 1/2.

En Villada (Palencia), se ha cotizado con tendencia sostenida el trigo a 40,95 reales fanega.

Los mercados extranjeros no presentan alteraciones de mayor cuantía; vendedores y compradores parecen mantenerse dentro de cierta reserva ante la expectativa de la nueva cosecha.

En Inglaterra, el buen tiempo actual ha hecho recuperar un poco el retraso considerable que se observaba en todos los cereales. Las perspectivas de los trigos han mejorado; sin embargo, no se espera ya el rendimiento del año anterior. Las noticias de Alemania son también mejores, aunque algo contradictorias. En Austria Hungría la situación ha variado poco. Basándose sobre el aspecto de las cosechas en 15 del corriente, el ministerio de Agricultura de este país calcula que la producción de trigo podrá ser de 4 610 000 toneladas, contra 4 587 000 en 1905. En Italia, la cosecha se presenta con déficit en la gran región de producción del Sur. En Rumania han hecho mucho daño a los trigos las lluvias torrenciales y las desastrosas inundaciones que han sido su consecuencia; la cebada, el maíz y el mijo han sufrido menos con el exceso de humedad. En Rusia se quejan de las lluvias en el Oeste y en el Sudoeste; en los distritos del Don, en una parte de los del Volga y del Centro, las perspectivas dejan mucho que desear. En la región de Azoff se habla ya de un déficit posible de 25 a 30 por 100 sobre una cosecha media.

En los Estados Unidos se prosiguen en buenas condiciones las operaciones de la siega; la molinería de Minneapolis cuenta ya con un fácil abastecimiento. En cuanto a los negocios ahora están enojados, pero se mantienen los precios. En la República Argentina, el fieno y la segua no han perjudicado demasiado, hasta ahora, los sembrados.

La exportación de trigo, la semana anterior, sólo ha sido de 377 000 hectolitros; pero el stock visible ha aumentado ahora, llegando a 1 189 000 hectolitros, contra 895 000 en el año último por igual tiempo.

Maíz

En Barcelona, un poco más firme el Danubio y bajando el Plata del que han llegado los nuevos cargamentos. Ofrece el Plata a 19 1/4; Danubio, a 20 pesetas los 100 kilos. También se ofrece en cuarteras el Danubio a 41 reales.

De gran provecho ha sido para las plantaciones de maíz el tiempo fresco y lluvioso de la primera mitad de este mes aunque la cosecha viene algo retrasada.

En Nueva York se ha cotizado a 12 35 fr. los 100 kilos.

En Chicago, a 10 7/8

Arroces

Segue siendo en Valencia el precio medio para el Monquill de 22 50 pesetas y de 35 a 37 para el Bomba.

En Barcelona continúa afirmándose la tendencia sostenida que domina en origen en este artículo. Detállase el Monquill de 38 a 43; Bomba, de 55 a 62; todo por pesetas los 100 kilos. Estos precios son sin contar los derechos de consumo que importan 10 reales los 100 kilos.

Garbanzos

No han tenido variación en Valencia. En Peñaranda (Salamanca) sigue la paralización habiendo pocas existencias.

En Valencia de Don Juan (León), los garbanzos finos han valido a 180 reales fanega, y los duros a 90.

En Berlanga de Duero (Soria), finos gordos a 48 pesetas fanega; corrientes, a 42; menudos, a 25.

En Trujillo (Cáceres), se cotizan: garbanzos duros, a 22 50 pesetas arroba; blandos, a 40.

En Villaroya (Burgos) finos, a 200 reales; duros, a 80.

Conclúese en Barcelona la flojedad del minado en la cotización de todas las clases. Detállase: Smirna de 45 a 47; Tripoli, a 49; Levante, a 48; Alfarnates, a 95; especiales, a 77; Saucó, de 118 a 170; todo por pesetas los 100 kilos.

Patatas

Siguen a precios bajos en Valencia: a 3 reales arroba las rojas, y a 4 las blancas.

De Puebla de Sanabria (Zamora) anuncian que los días de calor que ya están haciendo favorecen mucho las labores de patatas, presentándose muy bien este equilibrio.

En Madrid (Toledo), las patatas ajetas se venden a 2 reales arroba.

En Oñite (Navarra), la cotización ha sido de 1 peseta arroba.

Vinos y alcoholes

La situación es siempre la misma en estos dos renglones; lo mismo en uno que en otro sigue reinando una gran paralización.

En Barcelona siguen casi nulas las operaciones; ofrécese tinto a 4 reales grado y carga; a 4 1/2 idem rosados; a 5 idem blancos. En alcoholes, las operaciones siguen casi nulas a pesar de haber terminado la huelga que se nos en la fabricación de este artículo. Se han cotizado: Extra a 132; Selección a 134; Non Plus, a 126 y destilado de 94 a 95, a 122 y 124 duros respectivamente.

En Oñite (Navarra), el vino ha valido a 280 pesetas óntaro de 14 77 litros, a cuyo precio se han exportado estos días 30 ó 40 pipas Anisado a 10 pesetas de óntaro.

En La Oca (Valladolid) el precio de 14 reales óntaro de vino tinto, y también de 14 para el blanco, es nominal, porque no se han realizado operaciones para fuera.

En Ademuz (Valencia), aun hoy bastante existencias de vino, pero muy poca salida, siendo su precio de 1 25 pesetas óntaro de tinto guardián; a pesar de estar el negocio paralizado por la ley Osmá, el precio es Anisado de 19 grados a 7 pesetas óntaro.

Hasta ahora, los resultados del florecimiento en curso hablan de satisfactorios en Francia. Terminado ó poco a poco en Argelia, en vías de terminarse en el Mediodía de Francia y de generalizarse en la mayor parte de las regiones menos precoces del Este, del Oeste y del Centro, ha empezado ya, hasta en ciertas exposiciones más Septentrionales. Para atravesar felizmente este estado delicado de su evolución, los ritos tendrán necesidad todavía de un calor seco y continuo.

Los negos oios han sido bastante regulares en todas las regiones.

La cotización de los vinos españoles en Cete, es la siguiente: Alicante 13 a 15, de 28 a 30 francos hectólitro. Idem 12 a 13, de 25 a 27; Utiel (tipo Aragón) 12 grados, de 23 a 25 francos; Valencia, 13 a 14, de 25 a 27; Idem 12 grados, de 23 a 24; Vinaroz, 12, de 23 a 24; Moscatel, de 26 a 48; Jerez y Málaga, ordinarios y superiores, de 50 a 250.

Aceites

Los mercados ofrecen pocas novedades, a no ser alguna mayor animación en alguno de los principales. Continúa la buena marcha del arbolado, dando muestras de su reposición y de la beneficio con que lo ha favorecido el tiempo reinante.

El mercado de Sevilla se ha visto más animado, tanto por las entradas como por la elevación de precios de los de las demás provincias limítrofes poniendo a Sevilla en condiciones de exportar con destino a los puertos del Norte. Los precios han oscilado entre 47 1/2 a 48 reales arroba, que corresponden de 50 a 50 1/2 en los puertos del Cantábrico, costa, fiato y seguro, casco apretado. El último precio es de 47 1/2 a 47 3/4 reales arroba.

Se han exportado algunas partidas para las Antillas, cuyos mercados parecen bien dispuestos para el envío andaluz, pagándose el quintal de aceite sevillano a 14 1/2 pesetas fuertes.

En Barcelona, el mercado ha mostrado gran calma con motivo de los pocos arribos que se registran. Cotízase en duros la carga de 115 kilos: Andalucía superior (virgen) de 26 1/2 a 27; corriente,

VIDA RELIGIOSA

VELA Y ALUMBRADO. —Día 2, en San Bartolomé por don Victoriano Lopez y demás difuntos de la familia.
Misa en San Nicolás
SANTORAL.—Día 2, la Visitación de Nuestra Señora, San Longinos y San Simón, mártir.
EN SAN NICOLÁS.—Mañana martes, á las nueve y media, se celebrará una solemne función al Sagrado Corazón de Jesús.
Dirá la misa el canónigo D. Pedro Martínez Garro y predicará el rector de la Puebla de Soto D. Sebastián Rodríguez Lario.
Por la tarde á las cinco será el último ejercicio de la novena, con sermón á cargo del profesor del Seminario don Pedro Morales Pérez.

ALBACETE

Toros
Los novillos toros de Angel Flores, lidiados hoy, resultaron bravos y de poder.
Mataron tres caballos.
Manchego, superior; obtuvo la oreja del tercero y fué constantemente ovacionado.
Llaverito, bien.
La entrada, buena.

BARCELONA

(POR TELEGRAMA)
Diputado que se retira
Barcelona I (8 n.)
El diputado ministerial D. Ramón Galdos se ha retirado de la política.
El descanso dominical
Los dependientes de comercio produjeron hoy varios alborotos con motivo del incumplimiento de la ley de descanso dominical.
Se hicieron varias detenciones.

LAS TORMENTAS

(POR TELEGRAMA)
Pueblos inundados.—Casas destruidas.—Seis muertos
Soria I (6 t.)
Las noticias que se reciben de los pueblos sobre los daños causados por las tormentas son desconsoladoras.
Las huertas y campos están anegados y convertidos en lagunas.
Muchos caminos se hallan obstruidos y numerosas casas y chozas han quedado destruidas.
Gran número de familias están en la mayor miseria.
Asociados á seis las personas muertas por rayos.
Reina gran consternación.

CONTRA LOS CONSUMOS

EL MITIN DE ZARAGOZA

(POR TELEGRAMA)
Acto importante.—Los oradores.—Lo que dijeron
Zaragoza I (8 n.)
Se ha celebrado el anunciado mitin de protesta contra el impuesto de consumos.
Ha sido un acto importantísimo.
El teatro circo, donde se celebraba estaba atestado de gente.
Pronunciaron elocuentes, razonados y energicos discursos el diputado Isabal, el catedrático Royo Villanova y los comisionados de la comisión nacional ejecutiva contra los consumos, D. el Rio, obrero Corona, Fischer, Julio Latorre y el secretario Romero, que vinieron de Madrid.
Fueron entusiastas las protestas contra los consumos, haciendo votos por su pronta desaparición, puesto que la comisión nacional ha presentado para conse-

guir las conclusiones que se resolverán en el Gobierno inmediatamente.
Se dijo que si por falta de energía Moret no cumpliera lo opido se deberá hacer lo que el deber aconseja.
Reinó extraordinario entusiasmo, terminando el mitin en vivas á Zaragoza y muera al impuesto de consumos.

ABOLICION PRÁCTICA

Legía popular
Telegráman de Chiclana que aquel Municipio acordado que siga cerrada la administración de consumos y que se quite los felatos.
En alegría en el vecindario es indescriptible.

SAN SEBASTIÁN

(POR TELEGRAMA)
Esperando á los reyes
San Sebastián I (8 n.)
El día 4 se espera llegue la reina doña Cristina y el día 10 los reyes.
Estos vendrán en automóvil.

LOS REYES EN LA GRANJA

(POR TELEGRAMA)
Dimisión rechazada.— Paseo.— Llegada de Cobián
La Granja 30 (6 t.)
Se afirma que un alto palatino ha dimitido con carácter irrevocable, pero que se le rechazará.
El día ha sido de completa calma.
Los reyes pasaron por los jardines.
Llegó Cobián.
Hasta mañana no cumplimentará al rey.

TOROS

(POR TELEGRAMA)
En Madrid
COGIDA DE MANOLETE
Detalles de la cogida
Madrid I (11 n.)
Esta tarde se celebró la anunciada novillada, con mucha gente.
Se lidiaron cuatro toros de Adalid, que fueron regulares, y dos de Castellones que resultaron mansos.
Manolete estuvo bien toreando.
Muy valiente en la muerte de sus dos primeros toros y superiorísimo en el quinto.
En este, después de una faena de muleta de maestro, lo despatchó de un volapié, saliendo enganchado por el muslo y volteado.
Recogido del suelo fué conducido á la enfermería, apreciándose una herida en la cara interna del muslo derecho, en dirección de adelante á atrás y de arriba á abajo, interesando todo el plano muscular y llegando hasta el hueso popliteo, con hemorragia venosa.
El herido, al trasladarle á la cama, fué atacado de un síncope.
Después de curado fué conducido en una camilla á su domicilio.
La herida ha sido calificada de grave.
Tiene más de diez centímetros de profundidad.

Relampaguito

Relampaguito estuvo superior toreando y banderillando con ciertas, escuchando ovaciones.
Mató dos toros superiormente y con mucha valentía.
Fué cogido y pisoteado, resultando ileso.
En el último bicho estuvo muy poco decidido al pinchar, recibiendo un aviso.
Estado de Manolete
Madrid 2 (2'30 m.)
El diestro Manolete tiene fiebre de 38 grados y décimas.
En la espalda tiene una erosión leve.

Se queja mucho por tener fuertes varetas.
Mañana se le levantará el apósito.

En Granada

Cogida de Lagartijillo
Granada I (8 n.)
Los toros de Biencinto cumplieron.
Lagartijillo estuvo superior y fué ovacionado.
Fué cogido por el quinto, resultando con un puntazo leve en una corva.
Lagartijillo-chico estuvo mediano pinchando.
Fué cogido, resultando con un varetazo en el pecho.

En Toulouse

Cocherito y Bienvenida
Toulouse I (9 n.)
Los toros de Carreros fueron mansos.
Cocherito y Bienvenida estuvieron incansables, toreando y en banderillas.
Con la muleta estuvieron breves y afortunados con el estoque.
Fueron ovacionados.

INFORMACION POLITICA

(POR TELEGRAMA)
Planteamiento de la cuestión política.—Lo que se supone dijo Moret al rey.
Madrid I (11 n.)
Moret planteó ayer al rey la cuestión política en extensa conferencia que celebraron después del almuerzo.
Le enteró de la marcha de los asuntos públicos, exponiéndole la situación en que se encontraba el Gobierno.

Es probable que hiciera historia retrospectiva, analizando lo ocurrido desde la entrevista que tuvo con el rey en la que le ratificó su confianza.
Pasó á ocuparse del memorandum que entregó Maura al rey el día último que estuvo en Palacio y en donde consigna brevemente su opinión respecto á la cuestión de la disolución de Cortes, mostrándose contrario á ésta, aunque ofreciendo apoyo á los conservadores prestarán apoyo á todos los Gabinetes liberales para la obra de Gobierno.
Moret rebatiría los razonamientos de Maura, exponiendo las razones que demandan se convoque á nuevas Cortes, á las cuales concurrirán seguramente los conservadores, como todos los elementos gubernamentales.
Se anadó que Moret expondría al rey nuevamente sus propósitos, indicando hasta dónde se propone llegar el Gobierno en su labor liberal.
También es posible que le hablara de la situación de los partidos.

¿Qué contestó el rey?
Se ignora en absoluto la contestación que le daría el rey.
Los intimos del presidente dicen que éste ha regateado de su excursión muy satisfecho.

Declaraciones de Maura.—Comentarios.—Sánchez Guerra á la Granja.—Reunión casa de Maura.
Las declaraciones de Maura que recoge hoy la prensa de la mañana han constituido el tema de todas las conversaciones en los círculos políticos.
Maura niega en absoluto cuanto se le atribuye contra el decreto de disolución y contra los liberales.
Esta negativa ha aumentado los comentarios acrecentándolos también el saberse que Sánchez Guerra ha ido á la Granja á entregar al rey una carta de Maura.
A última hora de la tarde se reunieron casa de Maura los exministros conservadores.
Se ha concedido á esta reunión mucha importancia.
La convocó Maura para definir bien la

actitud del partido y más que sobrevenían las vacaciones veraniegas.

Consejo.—Impresiones de Moret.—Lo que dicen sus amigos

Es probable que mañana se celebre Consejo de ministros.
Moret ha permanecido hoy en su domicilio.
La visitaron varios ministros y algunas intimos, ante quienes refirió inmejorables impresiones relacionadas con el pleito político.

Un personaje ministerial confirmaba hoy estas buenas impresiones, diciendo que Moret cuenta con todos los elementos necesarios para desarrollar la política liberal expansiva del poder.

Un ministro, hablando acerca de las declaraciones atribuidas á Maura, decía que dudaba de la exactitud de los conceptos atribuidos al jefe del partido conservador.

Añadió que el Gobierno está más interesado que nadie en esclarecer la verdad de esas declaraciones.

Habla un íntimo de Maura
Un íntimo de Maura decía que le ha oído á éste en varias ocasiones que no duda de que si Moret pide á la corona el decreto de disolución de Cortes lo obtendrá, pero que aun así opina que Moret no hará uso de él por el peligro que entraña para el país, el partido liberal y para el propio Moret.

La policía
Moret conferenció extensamente con Quiroga, ocupándose principalmente de la policía, exponiendo Quiroga su criterio sobre la cuestión.

En breve se conocerán algunas disposiciones del Gobierno, producto del estudio sobre la policía á que se viene dedicando Quiroga.

Cobián en La Granja
Cobián ha ido hoy á La Granja, confiriendo extensamente con el rey.

Funerales por Puigcerver
Mañana se celebrarán los funerales por Puigcerver.

Depósito de armas
El gobernador de Gerona comunica que se ha descubierto un nuevo depósito de armas en término de Calouge.

Más de la reunión casa de Maura
Madrid 2 (2'30 m.)
La reunión celebrada casa de Maura se limitó á despedirse los exministros del jefe.

Cambiaron impresiones sobre la situación política sin entrar en el fondo de la cuestión.
Maura desmintió las declaraciones que se le han atribuido.

EL ANARQUISMO

(POR TELEGRAMA)
Sospechoso detenido
Palma I.
En los alrededores de Vaddemosa, donde veraneará Maura, se ha detenido al alemán Pablo Hugu.
Ha declarado que representaba en Barcelona á una librería extranjera y que presencié la explosión ocurrida en la Rambla de las Flores de aquella capital.
Se le ha encarcelado.

Provincias

(POR TELEGRAMA)
Premio bien repartido
Gerona I (7 t.)
El premio mayor de la Lotería, del sorteo de ayer, está repartidísimo entre gente obrera.
Reina entre ésta gran alegría.
Agresión contra los civiles
Valencia I (8 n.)
Han sido detenidos once agresores contra la guardia civil en la aldea de Corrales.

GRANDES BALNEARIOS de SANTA LLOISA (Mar Menor)
LOS NIETOS
Fonda Restaurant y Café á precios convenientes y sumamente económicos.
En la estación de Los Blancos habrá, en todos los trenes coches, y varios carruajes que, por dos reales asiento, conducen al Balneario, cuya distancia es unos tres kilómetros de carretera.

En la colisión resultaron dos guardias civiles heridos.
A los amotinados los capitaneaba un alcalde de barrio.

Terrorible desgracia

Granada I (6 t.)
En Ilora un incendio destruyó una choza carbonizándose tres hermanos niños de corta edad, que se albergaban en ella.

MADRID

(POR TELEGRAMA)
Estafador detenido
Madrid 2 (2'30 m.)
En la plaza de Colón se ha detenido á Salustiano Frias, exfuncionario público de la Argentina.

Allí realizó estas fajas por valor de más de medio millón de duros.

CATASTROFE FERROVIARIA

(POR TELEGRAMA)
Veintidós muertos.—Muchos heridos.
Londres I.
En la línea americana, cerca de la estación de Labisbury, ha descarrilado un tren expres procedente de Newport.

Motivó el descarrillamiento el exceso de velocidad.
Al llegar el tren á una curva brusca que describe la línea la máquina fué lanzada á toda velocidad contra un puente estrellándose y cogiendo y aplastándolos al maquinista y al fogonero.

El resto del convoy se hizo astillas y miles de pedazos.
Resultaron 22 muertos y numerosos heridos.

Un hombre fué lanzado por encima de las casas, cayendo á la calle y quedando horriblemente mutilado.
El cuadro es horrible, pues solo se ve un montón de escombros y pedazos de carne humana.

Acudieron al lugar del suceso las autoridades, comenzando á organizar los socorros.

Ultimas noticias
Londres 2
Se han recogido ya 24 muertos.
Hay 12 heridos graves y muchos leves.

Se desconfía de poderles extraer vivos de entre el enorme montón de astillas.

CASOS Y COSAS

En un tribunal.
El reo, que tiene ochenta y seis años, es condenado á veinte de reclusión.
Después de oír la sentencia, se levanta y dice:
—Estoy agradecidísimo al tribunal. Francamente, no esperaba vivir tanto tiempo.

El veraneo.
—¿Qué cargante es el verano!
—Pero, hombre, ¿por qué?
—Porque está uno lejos de sus amigos y no es posible hablar mal más que de personas desconocidas.
Entre marido y mujer:
—Dí, esposa mía, si en nuestro país las mujeres fuesen llamadas á desempeñar empleos del Estado, ¿cuál de ellos me confiarías?
CABALLERO DE ASTI

—El de directora del colegio de sordomudos.
—¿Por qué?
—Porque ó aquellos desgraciados aprenderían á hablar, ó tú aprenderías á estar callada.

TOROS EN ALICANTE

El día 15 se celebrará en Alicante la corrida de la Asociación de la Prensa, lidiándose ocho toros, dos de ellos rejoneados por Ledasma y Grané y seis muertos por Bonarillo, Montes y Machaquito.

Habrán sorteos de regalos para los que hayan adquirido localidades antes del día diez y la corrida será presidida por señoritas de Alicante, Cartagena, Albacete y Murcia.

ESPECTÁCULOS

Teatro Circo.—Secciones de cinematógrafo y variedades, de hora en hora.

GALASPARRA

La Union Electro Industrial

SOCIEDAD ANÓNIMA
Se convoca á todos los señores accionistas de dicha Sociedad para las 15 horas del día 7 de Julio próximo con el fin de celebrar la junta general ordinaria que marcan los estatutos de la misma, cuya junta tendrá lugar en la fecha indicada en el salón de sesiones de la casa Ayuntamiento de esta villa.

Galasparrá 24 de Junio de 1906.—El presidente, Juan Moyá.

Kola granulada MORENO

Poderoso medicamento tónico de especial aplicación en la Neurastenia, en las enfermedades del corazón y siempre que el sistema nervioso está debilitado; combate el cansancio muscular y cerebral determinado por exceso de trabajo físico e intelectual, aumenta la capacidad y resistencia para estos trabajos retardando la aparición de la fatiga; sostiene la fuerza de los enfermos en las enfermedades agudas; conviene en la decadencia de fuerza de la vejez.
De venta en la farmacia de J. Moreno, Camacho, 26, Murcia.—Cartagena: Droguería de D. Joaquín Ruiz, Cuatro Santos, 24.—La Unión: Sres. Bueno Hermanos.

Medicamento de familias

LOS SALICILATOS

VIVAS PÉREZ

Adoptados de Real orden por el Ministerio de Marina y por el de Guerra, y recomendados por Academias de Medicina nacionales y extranjeras.
Curan pronto y bien toda clase de indisposiciones del tubo digestivo, Vómitos, Diarreas, etc. en niños y adultos.
Depósito en todas las farmacias acreditadas del mundo.
Son falsas todas las cajas que no lleven en el prospecto inscripción transparente con los nombres del medicamento y del autor.
Indispensable á los viajeros

VIZCONDE PONON DU TERRAIL

PARIS MISERIOSO

Los Espadachines de la Opera

—¿Mi padre?
—Sí, antes de hablar con vos lo he verificado con él.
—¿Habéis cazado juntos esta mañana?
—No.
La fingida expresión de candor no había desaparecido del rostro de la joven, y el marqués seguía creyendo que nada había adivinado.
—¿Ahí! ¿Conque habéis hablado con mi padre de este asunto?
—Sí, y me ha hecho una confidencia, en reciprocidad á la mía.
—¿De veras?—exclamó la joven fingiendo sorpresa.
—Sí, Margarita, y aunque á trueque de pareceros indiscreto, os la revelaré. Piensa en casaros.
—¿Casarme yo?... ¿Qué locuras!
—Tan vieja sois que creéis que nadie pueda enamorarse de vos?
—¿Ahí!—contestó la joven con coquetería.—Tan

vi-je como Matusalém... Pronto cumpliré veinte años...
La sonrisa y la mirada que siguieron á estas palabras, causaron un vértigo en el marqués, el que hincado una rodilla en tierra, tomó una mano de Margarita que llevó á sus labios sin resistencia alguna, y exclamó con espasmoso acento:
—¿Armanda Margarita de Pons, ¿queréis ser marquesa de Fiers-Montgory?
—Sí—respondió la joven con timidez, bajando los ojos modestamente...
La señorita de Pons vestía de luto; un pariente lejano había fallecido hacía poco tiempo; por tanto, se convino que transcurridos los treinta días que faltaban para la extinción del luto, se verificaría el casamiento.
Como es consiguiente, el caballero de Asti tuvo conocimiento del retardado que sufriría el proyectado enlace y pensó en aprovechar aquellos treinta días que la suerte le deparaba, en poner en juego sus maquinaciones á fin de estorbarlo.
Cuando el marqués Gontran de Lacy llegó al castillo de Portez, solo faltaban veinte días para el casamiento. El día anterior de la llegada de Gontran, de Asti dijo á su primo:
—¿Sabes, Margarita, que á pesar de la edad que tiene tu futuro, está ágil, fuerte y rebosando salud? Tiene sesenta y cinco años, y, sin embargo, no representa tener más de cincuenta.
La señorita de Pons miró á su primo, tratando de adivinar un pensamiento.
—Los hombres de la naturaleza del marqués—continuó con tono hipócrita—mueros de apoplejía, ó bien llegan á centenarios.
Margarita, sin explicarse la causa, se estremeció,

—Yo en vuestro lugar, prima mía, no me casaría.
—¿Bah! En materia de casamiento, nunca es tarde.
—No veo la causa del por qué mostráis tanto interés en poner de manifiesto la edad del marqués. ¿Qué pudo ocurrirme casándome con él?
—Pues correr el peligro de envejecer al lado del que ya es un anciano, ó bien el de quedaros viuda ocho días después de haberos casado.
La señorita de Pons se mordió los labios, y á hurtadillas dirigió una mirada de odio á su primo.
Lector, ahora es conveniente que dejemos á Margarita pensando en su matrimonio, y volvamos á ocuparnos de los «Compañeros de la Espada.»
XXVI
Dos días después de la llegada de Gontran al castillo, el caballero de Asti escribía á París la siguiente carta.
«Querido coronel: Gontran está aquí desde hace ocho días, gracias á vuestra actividad. Celebro que hayáis adivinado en parte mi plan, no revelando nada al marqués. Este dejará frustradas nuestras esperanzas, y nunca pasará de ser un mediano auxiliar de la Asociación; sus escrúpulos cada día son mayores.
Este hombre, que era valiente hasta la temeridad, un duelistá furibundo, que mataba á un hombre en desafío por la causa más insignificante y que hubiese matado á veinte por conquistar el amor de una mujer, este hombre es hoy incapaz de hacer nada que esto en obsequio de la Asociación.
Con los antecedentes que de él tenemos, todos esperaríamos sacar partido de sus buenas cualidades; mas no ha sido así, querido amigo. Todos nos hemos engañado. No hay que contar con el marqués para

na que le parezca pecaminoso. Pero, en fin, trataré de servirme de él y no le revelaré mi plan, concretándome á hacerle representar el papel que le tengo asignado, y de este modo temeré poco las debilidades de su carácter.
Ha sucedido lo que ya tenía previsto y que favorece extraordinariamente mis planes. Mi prima ama á Gontran; sin embargo, este amor aún no es intenso. Margarita es una mujer en la que predomina más la cabeza que el corazón.
Es ambiciosa y sueña en ser marquesa de Fiers-Ruvigny. Si yo tuviese trescientas mil libras de renta y un título de marqués, también pensaría en casarme conmigo, sin dejar por esto de amar á Gontran. ¡Es una mujer original, amigo mío!
Gontran es en amoros, como en todas sus cosas, indeciso, y en el que siento por mi prima hay mucho de vlatonismo; le he hecho saber, á fin de excitar su pasión, que Margarita se casará en breve con el viejo marqués, y esto, que al parecer debía excitarle, ha surtido el efecto contrario.
Esta actitud no me desanima; es harta bella Margarita para que Gontran cese de amarla, y ni el recuerdo de Leona será suficiente para que inconscientemente se coloque en el lugar que yo deseo. Como comprenderéis, no busco otra cosa que, enamorados el uno del otro, se frustré el proyectado matrimonio con el viejo marqués, y en el caso de que éste se renuncie á la mano de mi prima, despertar la pasión de los celos en Gontran y convertirle en ciego instrumento de la Asociación.
Es muy posible que necesite á Leona; en este caso ya os avisaré.

«Mi querida Octavia: Puesto que tú te casaste y eres ya baronesa, debes saber infinitas de cosas que yo ignoro y que deseo me informes.
¿Recuerdas hace dos años, cuando en nuestro colegio de la calle de Clichy hablábamos del porvenir á medida de nuestro deseo?
Para las mujeres, su único porvenir consiste en casarse. Los hombres que han constituido las leyes así lo han dispuesto. Precisa que tarde ó temprano, forzadamente ó de buen grado, nos casemos, es decir, que no hay otro remedio que elegir ó dejarse elegir por el hombre que ha de ser nuestro compañero y ha de regir nuestros destinos.
La mujer, al casarse, queda relegada á una perpetua minoría. ¿Recuerdas, querida amiga, de qué distinto modo considerábamos al matrimonio?
Tú siempre fuiste algo romántica y soñabas con un amante de esos que figuran en las novelas españolas: alto, moreno, liberal y pendenciero; las riquezas ningún valor tenían para tí, y creías que el amor te sentaba mejor bajo una cabana que bajo los dorados techos de un palacio.
Tus deseos se han cumplido en parte; tu marido es guapo, buen mozo y moreno; te ama con pasión pero es rico... y esto debe desagradarte algo.
Quizá me tildes de burlesco; pero si es así, te engañas; mi carta es en serio, y te escribo para que ilustrada por tí sepa á qué atenerme. ¿Puede verificarse el matrimonio sin amor? Mejor dicho, es indispensable amar al hombre que ha de ser nuestro marido? En una palabra: ¿existe el amor?
Te pareceré mi excentrica, ¿verdad? Esto no debe extrañarte; siempre fui así; y sin esa circunstancia, me atrevería á hacerte la confesión que pienso. He de empezar por decirte que tengo un marido en perspectiva, tan sobrado de años como de honores y riquezas; aunque viejo, es de gallarda presencia y es

ALOS ANUNCIANTES

En vista de las constantes consultas que de continuo nos favorecen reconocidos y acreditados anunciantes de toda España...

El LIBERAL, en Murcia, es el periódico de mayor circulación en la provincia y en la Región.

El LIBERAL, en Murcia, publica dos ediciones verdad. Las dos se ponen a la venta en Murcia y en la Región.

El LIBERAL en Murcia, no deja de publicarse ningún día (excepción hecha de dos fiestas solemnes en el año)...

La tirada de EL LIBERAL permite garantizar a nuestros anunciantes la ventaja de que sus anuncios por una inserción en este periódico...

El LIBERAL en Murcia, además de circular en toda la provincia de Murcia, se extiende también a Albacete, Alicante, Almería y Granada...

El LIBERAL, garantiza el exacto cumplimiento de las fechas de publicidad de los anuncios que se le ordenen...

La tarifa de anuncios es conocida.

Esquelas a precio de tarifa, desde CINCO pesetas en adelante.

SERVICIO DE FERROCARRILES

Table with columns for routes (e.g., Murcia to Torrevieja), departure times, and arrival times.

Table showing train schedules from Murcia to Alicante, including routes like Murcia-Alicante and Murcia-Torrevieja.

Table showing train schedules from Murcia to Almería, including routes like Murcia-Almería and Murcia-Torrevieja.

Table showing train schedules from Madrid to Murcia, including routes like Madrid-Murcia and Madrid-Almería.

Table showing train schedules from Cartagena to Murcia, including routes like Cartagena-Murcia and Cartagena-Almería.

Table showing train schedules from Alicante to Murcia, including routes like Alicante-Murcia and Alicante-Almería.

ADVERTENCIAS.—Los trenes correos que salen de Madrid los lunes y jueves y de Cartagena los martes y viernes llevarán...

Advertisement for 'VIGAS DE ACERO' (Iron Beams) for buildings, highlighting strength and durability.

Advertisement for 'EL DIA' insurance company, offering fire, marine, and life insurance.

Advertisement for 'Diario de Avisos' (Notice Board) for Cartagena, listing various services.

Advertisement for 'ANUARIO DEL COMERCIO DE ESPAÑA' (Commercial Directory of Spain) for 1906.

Advertisement for 'Diario de Avisos DE CARTAGENA' (Cartagena Notice Board) listing various local services.

Advertisement for 'BALNEARIO de ZUAZO (Álava)' (Zuazo Spa), featuring sulfurous waters and medical treatments.

Advertisement for 'TORREVIEJA Baños de la Concepción' (Torrevieja Baths of the Conception), highlighting hot mineral waters.

Advertisement for 'Compañía Valenciana de Navegación' (Valencian Navigation Company), listing shipping routes.

Advertisement for 'Los Tiroleses' (The Tyrolese) travel agency, offering tours and transportation.

Advertisement for 'Baños de Cadenas' (Cadenas Baths), offering mineral water treatments.

Advertisement for 'Esplá y Muñoz' (Esplá and Muñoz) engineering firm, specializing in electrical work.

Advertisement for 'BALNEARIO LA ESPERANZA ALICANTE' (La Esperanza Alicante Spa), featuring a modern building and amenities.

Advertisement for 'AGENCIA DE ENCARGOS de Pascual Martínez' (Pascual Martínez Agency), offering various services.

Advertisement for 'José María Sarabia Vergel' (Sarabia Vergel), a representative for various publications.

Advertisement for 'LA PRENSA' (The Press) newspaper, listing subscription rates.

Advertisement for 'REPUBLICA CUBANA' (Cuban Republic) syndicate, offering commercial and industrial information.

Advertisement for 'ANTONIO ROS CLARES' (Antonio Ros Clares), offering services for various agencies.

Advertisement for 'Haasenstein y Vogler' (Haasenstein y Vogler) international agency, specializing in advertising.

Advertisement for 'ANTIGUA AGENCIA STORR' (Storr Agency), offering services for various publications.

Advertisement for 'LA DEFENSA' (The Defense) newspaper, listing subscription rates.

Advertisement for 'ASMA + OPRESION' (Asthma + Oppression), offering a remedy for respiratory ailments.